Diario de la Vida Nacional Director: VICENTE SAENZ

Suscrición Mensual: Dos colones

Al Pregón: Diez céntimos

Año I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SÁBABO TO DE JULIO DE 1920

Núm. 242

Para mantener el equilibrio suramericano el A. B. C. aumenta sus escuadras de querra

Nuevos datos acerca del asunto municipal de Limón

Continuamos publicando hoy la nómina de algunos otros giros que fueron extendidos por la Municipalidad limonense.

Cada mes se ha expedido un giro por 6 500 a favor del Banco Angio Costarricense a buena cuenta de un crédito pendiente. El 8 de octubre ue 1918 se expidieron dos giros por.... @ 500 cada uno a favor del menuonado Banco, números 596 y 597, los que, según el libro de caja, folio 419, aparecen cargados al Banco Auglo; pero al mayorizar esas cantidades del asiento que se encuentra al folio 74 del diario, llevaron a la cuenta del Banco solo 6 500, y los otros 6 500 se fueron al debe de la cuenta de «CA-LLES» y «CLOACAS» (!!!!???)

Giro número 375 de 2 de noviembre de 1918 por dos meses y medio de alimentación de tropa ocupada en servicios municipales, C 600.

Hay otros varios citos por la misma causa y por compra de mulas.

Giro número 152, de 20 de julio de 1919 por encalada del edificio de la

Comandancia de Plaza. La sexta partida que anota la comisión se refiere a reparaciones de la casa de propiedad del Gobierno, que ocupaba el ex-Gobernador, don Antonio Castro. Sobre esta partida estaria de por eso no los hizo la comisión revisora. Basta con anunciar que la casa es Norte América no puede caber la raza el gasto de reparación hecho con fondos municipales. Aparte de que no hay rastro alguno de las pretendidas repa-

La séptima partida se refiere a reparaciones de la casa, de propiedad municipal, ocupada por don Octavio García. Aquí cabe observar que la reparación se limitó a una mano de cal, un poco cara, puesto que la cuenta sube a la suma de C 7.296 31. Se notaron además algunos remiendos.

La novena partida se refiere a platos, tazas y provisio: e, ce boca p. ra el gasto personal de don Octavio García.

Algunas partidas, y como dimos cuenta, se contraen a supuestas pérdidas en las ventas de carnes y comestibles, por cuenta del Municipio. ¿Existieron esas pérdidas? No hay dato alguno que lo compruebe; y si existieron, como se justifican?

El mismo ex Gobernador, de aquel entonces, cambió también, en la Tesorería Municipal, por dinero efectivo, un giro extendido a su favor por el Ministro de la Guerra, montante a.... 6 5.000, el cual no ha sido posible cobrar del Tesoro Público, por razones que todos conocemos.

El demandante pide a la Corte se oblige atodos los indiciados a devolver las cantidades despilsarradas al Tesoro Municipal.

Por lo visto el asunto es grave, gravisimo.

BOTICA NACIONAL

Paso de la Vaca Debosito permanente y exclusivo del famoso VERMICIDA INFANTIL del salvador de millares de niños atacados del terrible mal de LOMBRICES. No acepte imitaciones con nombres pavecidos. Exija el único, el legitimoVERMICIDAINFANTIL de la BOTICA NACIONAL

De nuevo ce pide la exclusión de los japoneses de los Estados Unidos

Alemania ha obsequiado un armámento a España

Servicio Informativo Extraordinario

España tratará de destruir las masas de analfabetas

Ma Iriu. - El Ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes La decla ado que el Gobierno de España abriga el proposito de mejorar por todos los medies el nivel cultural en todo el reino. admentando las facilidades para que los adultos analfabetas reciban instruccióa; y al efecto, introducirá mejoras en todas las escuelas primarias y secundarias, y protejerá las escuelas especiales de Comercio y Agricultura. Al diario «La Epoca» dijo el citado Ministro que se desea destruir, mediante persistente campaña, el analfabetismo, para que España tenga antes que todo mayor número de artesanos y agricultores instruidos.

La exclusión de los japoneses

Nueva York. - La reciente Convención de la Federación Obrera Norteamericana en la que estuvo presente Samuel Gompers, adoptó dos resoluciones de mucha trascendencia internacional: no admitir en los trabajos y oficinas del Canal de Panamá a ningún obrero que no sea ciudadano norteamericano; y hacer campaña para que demás cualquier comentario, y quizás sean excluidos los japoneses del territorio nacional, por considerar que en de propiedad nacional para descalificar amarilla. Ha causado sorpresa el exclusivismo que se pretende implantar.

Vo verá a Washington el Embaja dor Jusserand

Paris. - Oficialmente se anuncia que no obstante los informes en contrario, el Embajador Jusserand volverá a Washington para reanudar sus altas funciones de representante de Francia. El Gobierno francés está plenamente satisfecho con los servicios de Mr. Jusserand, considerándolo como su mejor representante en los Estados Unidos, ante cuyo Gobierno es grato.

Una comisión industrial norteamericana recorrerá las Américas

Habana. - A principios de octubre saldrá de Nueva York una numerosa Comisión de industriales norteamericanos con el objeto de visitar las Antillas, Guatemala, El Salvador, Honduras, Costa Rica, Panamá Perú, Chile, Argentina, Uruguay, Brasil y uno o dos paises más. Para este viaje se prepara un gran trasatlántico con capacidad para una exposición flotante. Cada casa exportadora enviará su muestrario y sus representantes, y con ellos delegados de las Cámaras de Comercio. El viaje durará un año.

Nuevo Gobernador inglés en Australia

Londres.-El Barón Henry William

Forster-ha sido nombrado Gobernador General de Australia, en lugar de Sir Ronald C. Mu. o Fergurson. El nuevo Gobernador fué Secretario financiero del Departamento de la Guerra, de 1915 a 1919. Hace un año obtuvo el título de Barón Forster

Alemania ha regalado un gran armamento a España

Madrid.-Mucha sensación ha causado la llegada del gran armamento que el Gobierno de Alemania ha regalado al de España y que se ha exhibido aquí. Entre otro consiste en cuarenta grandes piezas de artilleria, doce aeroplanos, gran número de ametralladoras, lanza-llamas, granadas de mano, 50 cañones Hotwizers y otros ele-

Algunos detalles de la retirada de los polacos de Kiev

Varsovia. - Los ejércitos polacos ocupan una vasta línea en la región de Zhitomir, después de la evacuación de Kiev. El informe del Jese de operaciones dice que precisamente antes de que los bolsheviquis cortaran las comunicaciones el general Rydzmigly preparaba, arriesgando la sueste de su ejército en Kiev, una resistencia vigorosa. Realizó la retirada en vista de la orden que al través de las masas

rojas le hizo llegar el Presidente Pilsudky. Jefe de los bolsheviquis es el general ruso Budenny, el mismo que luchó contra Denikine. Ahora el problema es que pueda sostenerse en Kiev pues la lucha por la posesión de esa plaza no ha terminado.

El A B C cada día aumenta sus

escuadras....buscando el equilibrio!

Río de Janeiro. - El d'ario «O Paiz» uno de los más prestigiosos de la Nación brasileñ, comenta fuertemente el hecho de que Argentin i y Chile aumenten cada día el poder de sus escuadras, y dice que no es posible, ni un momento más, que el Brasil se cruce de brazos y no dé paso alguno para mejorar y aumentar sus naves de guerra, mientras por ejemplo los chilenos traen en estos momentos una poderosa flota adquirida en Inglaterra. Por otra Darte, Argentina destina alrededor de cien millones de dola de para reforzar su Armada. Termina así «O Paisa Es imperativo el aumento de la flota de guerra del Brasil, a fin de mantener el equilibrio suramericano.»

Memorandum oficial

Justicia - Creóse la plaza de Fiscal Específico de las provincias de Cartago y Limón, para exigir a los deudores morosos lo que adeudan al Tesoro Públ co en impuestos directos. Desempeñará tal cargo, el Lic. Alberto Pacheco Cabezas.

Gobernación.-Nómbrase Goberna dor del Guanacaste a don Pablo M. Rodriguez.

Ordénase el pago de varias cuentas. Se concede permiso a Abel Villanea Zamora, para separarse del puesto de oficial interino del Diario. Lo sustituirá don Ananías Ugalde Pérez.

Se establece la plaza de Encargado de la Estadística en la Oficina Central de Telégrafos, con © 50 mensuales. Desempeñará el puesto doña Georgina de Monge.

Don José Antonio Carranza sué nombrado escribiente tercero del Registro Público, en lugar de Tobías Barrantes, quien se retiró. Y Francisco Hernández V. ocupará el cargo de manifestador interino de la misma oficina.

El Jese Político de Puriscal, don Mariano Millet, tendrá licercia de tres m ses. Lo sustituirá don José Moisés Cartin Muñoz.

La señorita Elena Saborio fué nombrada Auxiliar del casillero en la Central de Correos, en lugar de la señorita Julia Vargas, quien renunció.

Renunció el Jese Político de Alajuelita don Nicanor Badilla Ch. Lo sustituirá don Roberto Velarde.

Policia.-Primera enfermera de la Cárcel de Mujeres sué nombrada Lorenza de Umaña, en lugar de Angélica v. de López.

Don Pablo Gutiérrez Gómez y Manuel Jiménez Gómez, fueron nombrados Agentes de Policía de los distritos de Cipreces y Potrero Cerrado, en el cantón de Oreamuno. Don Liberato Gutiérrez Blanco desempeñará igual puesto en San Pabio, en lugar de Concepción Castro B. Don Bernardino Porras desempeñará la de Micedes, cantón de Puriscal. Don Mig el Angel Obregón Zamora ocupará igual puesto en Golfo Dulce, en lugar de Amadeo Vargas, quien pasó a otro puesto.

Superintendente de Seguros fué nombrado don Zacarias Chévez Ocampo, por renuncia del Licenciado Blas Prieto Zumbado.

Segundo Alcalde del Presidio de San Lucas fué nombrado don Humberto Ca ossa, en lugar de Juan K.

Guevara nquien renunció,



Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

pavoroso incendio de anoche en esta capital

Serían muy cerca de las diez de la noche, cuando la población capitalina fué puesta en movimiento, a consecuencia de los toques de alarma dados por la policia.

Se desarrollaba un incendio y la confusión que reinó en un principio fué tal, que las gentes corrían en todas direcciones; pero bien pronto una enorme columna de humo rojizo iluminó el espacio por el Suroeste de la ciudad y fué hacia allá donde se dirigió casi toda la población.

Lugar del siniestro

En el establecimiento comercial conocido con el nombre de La Tempestad, dió principio el incendio.

Las llamas cubrieron inmediatamente todo el edificio y en pocos minutos el fuego amenazaba con arrollar toda la manzana.

El establecimiento se encontraba situado entre la calle 6º y la Avenida 6*, o sea trescientas varas al Sur del Mercado, tomando por la calle del Palacio de Justicia.

La iluminación era imponente y se apercibía desde cualquier lugar de la ciudad, aun de algunos pueblos lejanos. De Heredia, por ejemplo, nos comunicaron por teléfono que veían una gran luminaria en la capital.

Los propietarios del establecimiento

Los propietarios del establecimiento La Tempestad son los jóvenes don Nicolás Chavarría Flores, hijo de don Nicolás Chavarría Mora, propietario del edificio y actual Ministro de Hacienda, y don Desiderio Oreamuno.

Hora en que comenzó el fuego

Aun no habían cerrado el establecita minutos de superior a todas de le en-Negro. Aze la noche. Let , svenes E eamuno y Chavarría se encontraban allí. A esa hora, se dejó oir una explosión en el interior del establecimiento. La sorpresa sué grande y cuando los dependientes se dieron cuenta de ello ya el fuego principiaba a tomar incre-

Había en la bedega algunas latas de aguarras, canfin, manteca y otras sustancias inflamatorias, y probablemente alguna de ellas fué là que explotó, propagando inmediatamente el fuego.

El incendio amenazador

Tan luego como ocurrió la explosión se trató de reparar el daño, pero como lo decimos, eso fué imposible. Los propietatios y los dependientes retrocedieron espantados, al ver que enormes llamaradas invadían toda la bodega, donde había gran existencia de mercaderías.

A consecuencia de la explosión, una parte del techo de la bodega se desplomó y eso contribuyó a que el fuego se desarrollara rápidamente.

El salvamento

En vista de ello, no se pensó sino en salvar las mercaderías, libros y demás cosas que había en el establecimiento. Pero el fuego arrolló prontamente todo el edificio y fué poco lo que se pudo sacar a la calle; y de esto, mucho quedó estropeado.

Inmediatamente se presentaron al lugar del suceso gran número de policiales así como también el Subsecretario de Guerra, el Director de Policía, los Comandantes señores Quirós y

GAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAA

G. F. HERNANDEZ, SONS & Co., Inc.

Importadores y Exportadores

17 Ballery Place, New York

Solicitan muy especialmente consignaciones de CAFE,

Para cualquier informe les suplicamos dirigirse a nuestros

CACAO Y HULE, pudiéndose girar el 75 % del va-

AGENTES los señores SASSO HERMANOS en

Se encargan de la ejecución de toda clase de pedidos.

lor del embarque contra documentos.

Referencias en Costa Rica: Banco de Costa Rica.

Fueron destruídas una casa de comercio y casas particulares de familias pobres Detalles completos del siniestro

Carrillo, quienes ordenaron y dirigieron con tino la obra de salvamento.

La bomba Knox

A pesar de q' no existe un cuerpo de bomberos, la bomba Knos fue llevada al lugar del suceso, instalándola 100 varas al Oeste del incendio. Prontamente se puso a funcionar y contribuyó para que el fuego no se pasara a las manzanas inmediatas.

Estuvo funcionando perfectamente hasta la madrugada, siendo retirada de allí una vez que no existía ningún pe-

El fuego continúa arrollando casas

Las llamaradas que envolvieron el edificio de La Tempestad fueron about sando otras casas vecinas penla-nalados. Esto motivó más Lir ambos Gran número de person la alarma. ron eficazmente a lao has contribuyeel fuego. El especta obra de localizar pocos minutos de culo fue imponente; de manzana a spués, casi un cuarto mo que tode rdia vorazmente, lo misos los alambres conductoeléch nuerza motriz y los de la luz 910 ica, lanzando llamaradas azuladas de llenaban de pavor a los millares miento, pues eran las nueve y cincuntela: de espectadores que se encontraban en todas las esquinas adyacentes.

Casas quemadas

El fuego destruyó las siguientes casas por el lado Norte. La en que vivía don Francisco Cerna con su esposa. Este señor es nicaragüense, y nos in. forman que en esos momentos se encontraba durmiendo.

Fue despertado por el ruido y los golpes que se dieron en la puerta de su casa, y apenas sí tuvo tiempo de salir junto con su esposa.

Muy poco fue lo que se pudo salvar de esta casa, que constituía una parte del edificio de La Tempestad.

La casa contigua a esta, siempre hacia el Norte, era propiedad del señor Eliseo Núñez, de oficio barbero, casado con Mercedes Hernández y con 7 hijos. Por más esfuerzos que se hicieron para localizar el fuego allí, no se logro y prontamente esta casa fue destruida por las llamas. En uno de los cuartos solo quedó una cama con unos santos que colgaban de la pared, de donde cayeron sobre la almohada, quedando intactos. El señor Núñez es persona pobre y ahora queda completamente, como se dice, en la calle.

Otra casa destruida

También fue destruida la easa siguiente, propiedad de la señora María Chaves Cerdas; pobre señora que vive allí en compañía de su hijo. Se encontraban cenando cuando fueron interrumpidos por la alarma y el continuo correr de las gentes. No tuvieron tiempo de salir a la puerta, pues cuando esto iban a hacer, un grupo de policiales y particulares invadían su casa, la

que fue destruida a golpes de hacha y mazas, para evitar que el fuego siguiera por alli.

Los muebles y demás enseres fueron estropeados. El fuego no llegó allí, pero las pérdidas son grandes por la destrucción en la obra de salvamento.

Previniéndose

Todos los demás vecinos de esa cuadra, hasta llegar a la esquina donde se encuentra la hermosa casa del Dr. don Luis P. Jiménez, en previsión, sa caron todos los muebles, bajoc TA todia de la policía. La casta la cus-Jiménez sue vigilada . a del señor des para que na por las autoridaduie se introdujera.

ruego por la Avenida sexta

También hacia el Este corrió el fuego, destruyendo algunas casas. Fué arrollada una casa perteneciente al mismo edificio donde estaba La Tempestad, donde, según tenemos entendido, dormía uno de los socios del establecimiento. Allí fué imposible salvar nada, pues esa casa se encontraba pegando con la bodega, y sué una de las primeras en ser abrasada por las llamas. Contiguo a esta había otra donde vivía el dependiente del establecimiento, Francisco Arias, persona muy pobre, casado y quien tenia su esposa en cama, pues apenas hacía quince días que ésta había dado a luz.

Es de suponer los peligros y dificultades que pasó esa familia para salvar-

Se localiza el fuego

Después de grandes esfuerzos se pudo localizar el fuego en ese lugar. Contiguo a la cada donde vivía Arias se encontraba un portón, el cual fué derribado a pesar de estar completamente abierto, que conduce a un espacioso solar, propiedad de don Luis Matamoros, y en donde hay una casita habitada por el obrero Francisco Jiménez Sojo, su mujer y una niñita de ellos.

Sojo, en compañía de otras personas arrojaban baldadas de agua sobre la pared de la casa habitada por Arias, evitando así que las enormes llamaradas tocaran el portón y techo de la ca-

El pánico era terrible

No solo los vecinos que viven inmediatos al lugar del siniestro estaban poseidos de pánico, sino que también todos los que residen en la manzana. De todas partes se sacaban muebles para evitar que el tuego los destruyera en caso de que se propagara por todos lados, como se presentía, pues el voraz elemento amenazaba arrollarlo todo.

También las manzanas del frente estaban en peligro de ser incendiadas. Las llamas atravesaban la calle y tocaban la casa de dos pisos que se encuentra frente al establecimiento y que es propiedad de don Jose Esquivel, conocido cariñosamente por el nombre de Chepe. Las familias que allí habitan fueron sorprendidas con el siniestro y procedieron a sacar a la calle todo lo que de valor tenían.

Dichosamente, y gracias al socorro de muchos particulares, de la bomba y también de las autoridades, se evitó que esa propiedad fuera arrollada por el fuego.

Las detenciones

La policía de la Tercera Sección, por orden superior, procedió a la detención de los dueños del establecimiento, quienes fueron conducidos con toda clase de atenciones a aquel cuartel, donde aún permanecen, a la orden de la autoridad judicial que se ha hecho cargo de la información correspondiente.

Evitando posibles desgracias

Con motivo del incendio y como lo dijimos al principio, todos los alambres de la luz eléctrica y fuerza motriz, comenzaron a quemarse, despidiendo reflejos azulados. Al quemarse alpunas cajas aisladoras o transformadores se producía un ruído, semejapo una deblico, principal mente las mujeres, co-rrian alo cadas en todas direcciones y oraban, por el temor de que fueran a suceder posibles desgracias que en aquel trance eran inevitables, debido a la aglomeración de gentes por todas las inmediaciones del siniestro.

Pero los empleados de las empresas procedieron a cortar todos los alambres, quitando así todo peligro. Aquel circuito quedó en completa oscuridad.

Los aseguros

Sobre este particular no hemos obtenido informes exactos; pero persona que conversó con los propietarios del establecimiento La Tempestad, nos dice que estos jóvenes manifestaron estar asegurados en la Compañía Nacional y en la que representan los señores Lyon.

En anibas compiñ as tienen un asegnro total de diez mil y ocho mil colones respectivamente.

Las demás casas, propiedad de gentes pobres, no se encontraban aseguradas y en consecuencia, sus pérdidas son totales, quedando completamente arruinados.

Comentarios acerca del siniestro

Por su puesto que no faltaban allí los comentarios acerca del motivo del in cendio que ha dejado sumidos en la más compieta m seria a algunos obre-

Pero nada de esto es cierto. El incendio se debió únicamente a la inflamación de una cantidad de canfin y aguarrás que había en la bodega, y que al derramarse el líquido ardiendo por todo el piso y caer luego una parte del techo, motivó la inmediata propagación del fuego.

Accidentes

Como de costumbre, en estos casos ocurren algunos accidentes debido a la temeraria obra de salvamento de ciertas personas.

Por ejemplo, el obrero Narciso Blan co, al tratar de sacar un mueble de la casa de Arias, le cayó una viga ardiendo, ocasionándole un fuerte golpe en la espalda, que le derribó al suelo. Pronto fué atendido por otros sujetos y una vez repuesto del golpe se le llevó a su casa de habitación.

A punto de ser abrasados por el tuego estuvieron un grupo de jóvenes que se acercarón mucho en los momentos en que se desprendía una parte del techo del edificio quemado.

En un momento de creciente pánico, en que el gentío retrocedió huyendo, fue atropellada una mujer, de la que apenas pudimos obtener el apellido, que es Muñoz. Esta señora fué arrojada al suelo y muchos le pasaron por sobre su cuerpo ocasionándole algunos golpes, hasta que un policial la pudo sucorrer.

Explosiones

Mientras el fuego consumía el edificio en cuestión, se dejaban oír a intervalos, algunas explosiones, algunas de las cuales bastante fuertes. Los cartuchos de revólver, latas de manteca, canfin y otras sustancias, al inflamarse por el calor, estallaban, dejándose oir el ruido a larga distancia.

Notas finales

Se dice que alguien cortó una de las mangueras de la Bomba Knox, y sobre ello, posiblemente se hará alguna investigación.

La policía tuvo que estar ojo avisor para evitar los robos que en estas ocasiones se cometen, y por cierto que fueron detenidos algunos sujetos que con pretexto de llevar las cosas a alguna casa vecina, trataban de desaparecer con el botin.

La policia trabijó activamente en todo sentido, lo que es motivo para que se la felicite, pues no ocurre siempre lo mismo. Ello se debió a la buena disposición de los Comandantes y demás autoridades superiores.

El incendio no se pudo extinguir, sino hasta las doce de la noche. La vigilancia policiaca se ejerció hasta en la madrugada, y aun permanecen policiales resguardando el lugar del suceso para evitar que los desocupados se introduzcan y se lleven lo que encuen-

Aun hay fuego alli, pero no existe ningún peligro.

Ya que esto ha ocurrido y que es una ocasión propicia para llamar la atención sobre el particular, no dejamos en olvido la conveniencia que hay de organizar como antes, un cuerpo de bomberos. Así se evitarían muchas cosas, principalmente los grandes daños que se ocasionan en las casas a dende no llega el fuego, pues solo los bomberos serían los que trabajaran y la obra de salvamento se llevaría a cabo disciplinadamente por medio de un sistema bien práctico y combinado que evitaría todas estas cosas.

Teatro Variedades

Sábado 10 de Julio, a las 8 p. m.: Segunda Exhibición producción histórica, titulada:

Vida, Pasió y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo

¡Exito sin precedente!

Mañana Domingo, Matinée: Espectáculo Conmovedor!

Vida, Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo Noche: Italia Almirante Manzini en su creación:

LOS DOS CRUCIFIJOS

Luneta o Butaca, DOS COLONES

Elias Muñoz

RELOJERIA: PLATERIA: Frente al Hotel Europa

La casa que más nende en su ramo, debido a sus precios tan bajos

San José.

Gran Almacén de Materiales para Zapatería PASAJE JIMENEZ Gabriel Coronado Sucesores APARTADO 483

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

a sus precios tan bajos

La Casa que más vende

en su ramo, debido

S. M.

референсе об останование по в предерем в по предерем в предерем в

SEDALIBERTY, TAFETANES de SEDA, PIEL de SEDA Acaba de Recibir la Tienda "LA PAZ"

Hay gran cantidad de sábnaas grandes que por estar un poco sucias se venden a menos del costo. - No olvide, en la tienda LA PAZ, local que ocupó Bejos Yamuni. - JUAN LUIS MORA.

La demanda contra los ex-munícipes de Limón

Aclaración del señor Eduarte Sandoval

San José, 9 de julio de 1920 Sr. don Vicente Sáenz

Director de LA PRENSA

Muy señor mio:

Según he visto en La Prensa de hoy, el pago de mil colones que me hizo el Municipio de Limón en abril de 1919, figura entre los que el abogado que formulo la demanda con tra los Municipes considera indebido.

A ese respecto me permito hacerle saber-para que tenga la amabilidad de publicarlo-que esos mil colones me fueron pagados después de haber verificado yo un estudio actenido en el archivo de la Secretaria de Fomento. en busca de documentos relacionados con la cañería de Limón; después de haben hecho en Talamanca una inspec ción de los comisariatos de la United Fruit C.º, y por constarle a los Muni cipes limonenses de 1919 que he cora borado con Municipios anteriores en la elaboración de casi todos sus contratos vigentes.

Yo era Secretario Municipal, pero eso no me obligaba a la ejecución de aquellos trabajos que por tal motivo se consideraron como extraordinarios y así me fueron pagados.

No creo que una Municipalidad dilapide sus fondos pagando servicios útiles.

Le anticipo mi agradecimiento por la publicación que haga de esta carta, y le ofrezco el testimonio de mi distinguida consideración.

R. Eduarte S.

GRAN EXISTENCIA de balijas, mantas de viaje, capas impermeables para caballeros y señoras, baules, etc. AL SICLO NUEVO.

Fiesta intima

En la residencia de los apreciables esposos Castro-Mora, efectuóse una reunión de confianza con motivo de la confirmación de una de sus niñitas y primera comunión de dos niños. Todos los concurrentes fueron finamente atendidos y obsequiados con un suculento almuerzo, licores, helados, tosteles y confituras. Reinó la más completa cordialidad y franca alegría.

Horas muy amenas pasaron los invitados en tan simpática fiesta, despidiéndose muy satisfechos y agradecidos, llevando gratísimos recuerdos de las atenciones de que fueron objeto por los esposos Castro-Mora.

MERCADO

Ha recibido sombreros de fieltro finos, de pita varias clases, lienzos, mantas, zarazas, ropa hecha de casimir y otros articulos a precios sumamente bajos.

JAIME VARGAS C., · Propietario.

GRAN REBAJA en los precios de bordados finos. Acaba de recibir azahares, velos de novia, pieles y crespones blancos el almacén AL SIGLO NUEVO.

La casa Madrigal y la Ley de Subsistencias

San José. Julio 10 de 1920 Sr. Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio.-Pte Señor:

En vista del decreto Nº XX del Congreso Constitucional, que autoriza en su artículo VI al Poder Ejecutivo para exigir de los comerciantes la entrega de cierlos artículos de uso corriente y que no sean de su producción, al costo mas un quince por ciento de utilidad; para el cumplimiento de tan sabia disposición nos apresuramos a poner a sus ordanes los artículos comprendales en el artículo V, que tengamos en questro Almacén y que estén por llegarnos, como tembién los no comprendidos y que a juicio del Ejecutivo se consideren de necesidad pública.

Como pocas veces se nos presenta la oportunidad de obtener ganancias como la señalada, ofrecemos hacer un descripto de dos por ciento por pago

En espera de sus gratas órdenes, con toda consideración nos suscribimos " sus muy atentos y ss. ss.,

RAMON MADRIGAL E HIJOS

CERVALAT-WRST, RUMFORD, BAKING POWDER compuesto solamente de fosfato, es lo más sano y lo wej r. De venta en LA MARINA.

El 14 de Julio de los Huérfanos

Lista de suscrición;	1000
Sociedad Francesa @	100.00
LA PRENSA	100 00
Paul Serre, Consul de Fran-	
cia	10:00
Margarita de Laprade	10.00
Elois Tourgon	10.00
Louis Robert	10 00
Henri Peyroutet	10.00
Camille de Mézerville	10.00
Emile Fousqué	10.00
Pierre Falsimagne	10.00
Emile de Mézerville	10.00
Emile Robert	10.00
Juan Lootz	10.00
Anónima	10.00

Las personas que deseen suscribirse deberán mandar su óbolo a D. Luis Robert, Tesorero de la Sociedad F an-

NOTA. -- Los miembros de la Sociedad Francesa se deben considerar como invitados a presenciar la fiesta del 14 de Julio, a las 10 de la mañana en el Hospicio de Huérfanos.

PARA CABALLEROS, corbatas finas, de seda, excelente calidad v a precios bajos acaba de recibir AL SI-GLO NUEVO.

Almacén de música PAEZ Y CO.

Han llegado las últimas novedades. Deléitese en tocar la buena música, como lambién un bonito Vals, One Slep, Fox Trol. etc.

888888888888

Tienda Apartado 515 aime Carranza

HAN LLEGADO

Lámparas de Mesa y de colgar (últimos modelos) - Artículos Plateados y Níquelados - Juegos de Loza, de Té, de Café y de Mesa. Un Surtido grande de Objetos propios para Regalos de Boda.

Una carta de don Anastacio Alfaro

San José, 7 de julio de 1920 Sr. don Vicente Saenz, Director de La PRENSA

Señor mio:

Por espacio de un año he permanecido en el banquillo de los acusados, sin intentar defenderme de cargos más o menos gratuitos, porque la gran marejada politica ha salpicado hasta ias rocas excelsas, como don Ricardo Jiménez, y a los pedruzcos de la arena no nos queda otro recurso que esperar con paciencia a que el lodo sedimente y las aguas recobren su pristina claridad de otros tiempos.

El último editorial de La Prensa me obliga, sin embrago, a dirigirme a V. para sacarlo de un error sustancial respecto a mi cargo de Director del Museo: en abril de 1887, al fundarse este plantel, entre a servir su jefatura y en ella he permanecido casi treinta años, con ligeras intermitencias, porque la ley orgánica que nos rige creò la estabilidad de sus empleados «mientras dure el buen desempeño» y jamas me han aceptado la renuncia, en los cambios de Gobierno, a partir de aquella época, sino que con licencia he salido fuera del pais, con licencia pasé por los Archivos Nacionales y con licencia fui al Ministerio de Instrucción Pública, volviendo siempre a mi casita de tejas, donde tengo vinculados todos mis afectos de servidor incondicional a las ciencias. Soy Comandante Mayor de Artilleria, desde el siglo pasado, y entonces aprendi a no negarme ni ofrecerme cuaudo se trata de los servicios al Estado, y debo confesarle que nunca solicité ni recibi recompensa de ninguna close, fuera del salario que buenamente me han querido dar, de acuerdo con las estrecheces del país.

Cuanda se organizo el último Gobierno Provisional presenté en seguida mi renuncia y el señor García Monge me suplicó que permaneciese en mi puesto, en carta afectuosa que conservo, y que usted puede ver; mas tarde, reiteré al Profesor Obregón la instancia de mi renuncia y el actual Secretario de Estado tampoco quiso aceptaria, como verá por la correspondencia que pongo a su disposición; asi podrá usteil convencerse de que no hay tal nombramiento de última hora, sino un simple acuerdo de reorganización del Museo Nacional, en que tan solo se nombra un empleado nuevo, como encargado de la Sección Bota ica.

Mucho le agradezco la estimación de honradez personal sin tacha, con que usted me favorece en el referido ediiorial y quiza se afirme en ese concepto cuando sepa que la famosa circular no nació en el Ministerio de Instrucción Pública, ni lleva mi firma, como alguien ha asegurado sin conocimiento verdadero de los hechos; ademas, mi segunda renuncia del Ministerio estaba puesta desde principios de Junio, como le consta a los señores don José Guerrero y don Patrocinio Arrieta, a quienes el Presidente Tinoco se lo comunicó, junto con la negativa de su aceptación, en presencia de otros miembros del magisterio, que seria prolijo

siempre he aceptado la responsabilidad de mis errores, pero no seria justo que también cargase con afirmaciones falsas y por eso me tomo la libertad de molestar por un momento, su atención de periodista justiciero.

Soy de Ud. att? servidor, ANASTASIO ALFARO

Los Cigarrillos CHIN CHIN

Son los mejores, los fuman Don Ricardo en Cartago

y Don Cleto en San José En las principales Cantinos del País hay .- Pidan CHIN CHIN.

Unico Agente:

RICARDO CASTAING A.

San José

Llame al teléfono Nº 218, cuando nec si e un trabajo de Tintoreria.

l'intas alemanas sintéticas, no vegetales. Las niejores del mundo. - CAR-LOS PERALTA, Cresta de Moras, Baratura y rapidez.

El pago a los revolucionarios

Asegúrase en determinados circulos financieros, - y el rumor t ene visos de verosimilitud, - que el Gobierno pagará la recompensa ot rgada por el Congreso a los revolucionarios costarricenses con Bonos de la Deuda de Conversión. Si esto sucedicre esos va lores del E-tado serán adun más desmeritados de lo que está .

AL SIGLO NUEVO. Acaba de recibir: Pieles de seda, crespones y rasos en gran surtido y en colores; galones de seda y metal, flecos, cintillos, lentejuelas, y todo lo relacionado con ornamentación de Iglesias,

Funerales en Londres al Mayor General Gorgas

Una acusación política en los Estados Unidos

Doscientos mil refugiados de Rusia más a Norte América

El Paso. - Pancho Villa ha firmado un armisticio con el actual Gobierno de México, por el cual se compromete a concluir la campaña insurrecta.

Londres, 7.-El aprecio que los británicos tenían por el Mayor General W. C. Gorgas por sus grandes servicios prestados a la humanidad, será demostrado por el tributo que se le rendirá a sus restos el viernes en el funeral solemne en la Catedral de San Pablo. En estos actos el Rey Jorge será representado por Sir John Goodin. Un destacamento militar bajo el mando del General Steele hará los honores del caso.

París, 8.—El tratado por el cual la zona danesa de Schleswig será retornada a Dinamarca, fué firmado esta mañana por los embajadores italiano, británico y japonés y el Ministro danés M. Bernohort.

Chicago, 7.-William Armstrong ha presentado acusación ante el Comité de Investigación Presidencial del Senado, manifestando que el Procurador General Palmer ha abusado de su poder para imponer su influencia en la Convención Democrática que se acaba de celebrar en San Francisco de California.

Cristóbal, 8. - Otro gran buque de checoeslavos, de paso para Estados Unidos, llegó aquí anoche conduciendo dos mil personas entre viudas y niños, procedentes de Vlad svostok, que son recogidos por los Estados Unidos.

Enrique A. Calvo Cirujano Dentista

Teléfono 312

Apa-tado 255

Avisa a su numerosa clientela y a la sociedad en general, que habien do quedado instalado ya en su nuevo local, tiene el gusto de ponerse de nuevo a sus ordenes. - Local contiguo al Teatro Variedades.

Necesita

No compre sin consultar Marca y precios

En la Tienda de Alajuelita

200 varas al Sur de la Escuela Mauro Fernández

El Lic. Alvarado Quirós y el Diputado Perez

San José, 10 de julio de 1920.

Sr. D. Cliniaco Pérez.

Señor:

Al ocupar Vd. asiento en la Cámara de Diputados ha contraído entre otros deberes, el de respaldar sus asevera-

ciones con la verdad y la justicia. Protesto del cargo que U I me hizo de cómplice de la tiranía pasada, porque con mi voto no se dió ninguna ley atentatoria contra la libertad de los ciudadanos y cuando vino la dictadura yo estaba lealmente en las filas de los enemigos de Tinoco.

«La Tribuna» de esta fecha inserta en términos vagos un dicho suyo, al final de la sesión de ayer, en que insinúa que yo recibí tres mil colones de los Tinoco por trabajos especiales. Esté cargo está rotudamente destituído de fundamento.

Deseo que explique y compruebe por qué razón asegura Ud. que recibí esa suma y si estuviere equivocado su informe, lo rectifique como correpsonde a quien es Representante del pue-

D: Ud. atento servidor,

ALEJADRO ALVARADO Q 1 ós.

EN EL DEPARTAMENTO de con-

fección encontrará ropa para señ ras, señoritas y niños desde precios bajos hasta lo más fino que viene al país, en las últimas modas de Paris en AL SIGLO NUEVO.

Imp. FALCO & BORRASE

más fino de plaza. AL SIGLO NUEVO. Ecos del Congreso

EL MEJOR SURTIDO de lienzos,

telas de sábanas, sábanas hechas, fun-

das y las muselinas batistas y nanzú

Se reselló la ley de pago a los revolucionarios. - Una fábrica

de papel

En la sesión del Congreso de ayer, se aprobaron algunos decretos sobre cañerías, pensiones, caminos, etc.

... Fué leido un proyecto para la instalación de una gran fábrica de papel, cuyo asiento será en Puntarenas. La compañía fundadora empleará 21 millones de francos para esos trabajos. Pasó a comisión.

... Don Carlos Diaz presentó un proyecto prorrogando las sesiones del Congreso por todo el periodo legislativo. rué aprobado.

.. Se leyó el proyecto por el cual se se pide el resello de la Ley de Pagos a los revolucionarios. Hubo una larga discusión y por último fué aprobado tal resello, y en consecuencia, se desechó el veto del Ejecutivo.

LA PRENSA, celebra de todas veras que haya triunfado la tesis revolucionaria sobre la tesis tinoquista.

TUTILES. Freisa, Nebiolo, Grignolino, Gatinara, Barbaresco, Barolo, Mescato Pasito. En LA MARINA, Valen muy poquito.

CONSERVAS LENZBURG. Llegó de Suiza un gran surtido que vende baratisimo LA MARINA.

LAVIOLETA

Tienda de Novedades y Ropa hecha de Zeledón Hnos.

Acaba de recibir un in nome y variado de sombreros de pita, ca simires ing'eses (lesde C 6000 orte hasta C 11000) y joyerla alemana de fantasia, a mitad de precio. - Zarazas, lienzos, mantas y calzado para niños, más barato que en todas partes.

No se olvide: 50 varas al Norte de la Botica Oriental.

Sección de avisos económicos

Tarifa: 4 lineas, 50 centimos por inserción; mínimun, 4 inserciones. Exceso, 10 céntimos por línea e inserción. Pago anticipado.

REGALAMOS tierra. - Si Ud. necesita hable con J. P. Arango & C.º-Oficina cerca a «La Alhambras.- Il. 8-15 v.

OPORTUNIDAD para los productores de caña. Vendo un magnifico trapiche de doble engranaje, marca «Gordon», con su equipo completo para instalarlo: máquina de vapor, pailas; moldes, etc. Informes en «La Cooperativa», 100 varas al Norte del Mercado. Alberto Navarro.- J. 3.-h. s. o;



A LOS EXTRANJEROS ya las sonas de buen gusto y de capital.-Tengo recomendación de vender muebles y articulos de lujos como espejos, floreros, tapicerias del gusto más exquisito, etc., etc. Creo útil advertir que el articulo de menos precio está valorado en @ 150.

M. V. BLANCO, Corredor Jurado. San José, 6 de Julio de 1920.-4 v.

VENDO mi negocio de pulperia y tienda en Tres Rios, por no poder atenderlo personalmente. Para pormenores dirigirse a estas oficinas o a su propietario. -- Rogelio Malavasi B.

POR TES COLONES mandaré por correo, seis frascos de Perfume extra-fino, con el mismo caráctes de Pompeia, Azurea, Glorias de Paris, L'Origan, Ideal, Dulce Beso, Eclat, Flores de Amor, Tascinación, Mavis, Jockey Club o Bouquet Imperial, en su purisima esencia

Dirección: Lidilia Céspedes .- Apartado 40 .- Heredia.

Al margen del proyecto de una flota mercante centroamericana

la Ley de Subsistencias expedida por el des o las razones de buen juicio en que Congreso Nacional y que se presta a en- campean los intereses, los por cientos que tusiastas comentarios patrióticos, porque en diez artículos breves encierra disposiciones trascendentales, no sólo para la vida costarricense sino para la de las demás secciones centromericanas.

Por nuestra parte, nos complace anotar que haya sido el Congreso de Costa Rica ductivos y bien encaminados. el que por esa ley marque la ruta de la unión del Istmo.

plenamente autorizado el Poder Ejecuti- en que los capitalistas de las cinco secvo para celebrar con los Gobiernos de Centro América tratados de libre cambio comercial y para la formación de una fiota mercante centroamericana que haga el tráfico en sus costas.,

De Costa Rica nació hace tres años la idea de que de común acuerdo los gobiernos hermanos contribuyeran a crear la flota mercante centroamericana que los independizara de las compañías extranjeras y que de verdad realizara el acercamiento de la gran familia istmeña.

Y hace poco ha sido un astillero particular de Puntarenas el que silenciosamente demuestra que se pueden construir en nuestros propios países las naves de esa sofiada flota. El Rosana es el primer barco que se da a la mar ondeando gallardamente la bandera nacional símbolo de la libertad y del esfuerzo.

Ahora cabe reproducir los conceptos de nuestro colega «La Prensa», de San Salvador, emitidos casualmente a propósito de haber sido botado al agua el Rosana.

«Este diario inició también la idea, hace poco, de que se formase una compañía

naviera centromericana.

Esta iniciativa nuestra no ha sico desoida, ha encontrado eco, pues se nos informa que varias personas están pensando en la manera de darle forma a la empresa, de llevar à cabo lo que hemos propuesto como una necesidad urgente, beneficiosa no sôlo para el intercambio comercial, despacho de correos y tráfico de pasajeros. sino también, y lo que mucho dice, para la magna idea-para la idea morazánicaque precisa de hechos prácticos que la abonen, y hagan efectivos los briadis y discursos; que pongan en juego al par de las palabras, de los meritorios entusiasmos, el simbolo de lo que significa el capital,

En nuestra edición de ayer publicamos de lo que auna, más que nada, voluntavinculiza de verdad a los espíritus, que los moldea o los amalgama en un fraz de esfuerzos conjuntados, en un circulo inrompible, perdurable, vigoroso y consistente como todo lo que nace del mutuo apoyo y se desenvuelve al amparo de las buenas relaciones, de los negocios pro-

Diremos, para ser más precisos y concretos, para ajustar mejor nuestro pensa-Nada menos, por el articulo 9 queda miento a la idea de que se trata, que el dia ciones entren 'en negocios o integren las empresas de que carecemos, habra unión real y efectiva. Este es un punto culminante que "ningún centroamericano debe perder de vista, si es que ama a su terruno y desea su engrandecimiento y bie-

> Bien sabemos-porque nos consta-que en Centro América existen innumerables negocios, innumerables empresas, que no han sido explotados todavia, o que sijestan en explotación es por sociedades o capitalistas extranjeros. Porqué no hemos de hacer nosotros mismos lo que hacen otros? Es que somos incapaces o que la desidia no nos deja? Vale la pena pensar en esto y oponer a las interrogaciones que entrañan duda y se tornan ofensivas, el brazo fuerte de nuestra voluntad, de nuestro anhelo tantas veces manifestado de obtener cuanto antes un avenir mejor, más en coformidad con nuestras riquezas y con la expresión geográfica que atectamos y que nos esta diciendo a gritos el amino que debemos seguir, que debemos emprender sin pérdida de tiempo, sin demoras engorrosas, que puedan malear --- y hasta darle muerte-al ideal que nos anima, que es sangre, que es carne y es hueso de nuestra propia existencia, de lo que somos como pais y como raza dentro de las nacionalidades indo-hispanas que alientan nuestra vida y préstanle su orgullo.

No somos incapaces. Lo que sucede es que como todo lo tenemos nada nos preocupa, y que en vez de querer formar cuantiosos capitales nos conformamos con ser ricos a medias, con exportar los cuatro granos de café que cosechamos y tal cual puño de azúcar, de maiz, de arroz y de frijoles....y paramos de contar, de hacer cuentas que provocarian la hilaridad de los más torpes comerciantes»

Importe sus Mercaderías

TRATA USTED DIRECTAMENTE CON LOS FABRICANTES? Conoce los diferentes sistemas de exportación de los Estados Unidos? No pierda tiempo. Estamos en condiciones de hacer pedidos de toda clase: Maquinaria, Productos alimenticios, Papel, Tejidos, Articulos de Merceria, Materiales para toda clase

NO PODEMOS SER EXTENSOS EN ESTE ANUNCIO; es mucho lo que tenemos que demostrarle con nuestras oportunas informaciones en favor de sus intereses y por ese le invitamos a visitarnos. En cuanto a los interesados de fuera de la capital, les ayudamos a hacer entrega de sus mercaderias en esta ciudad, Ensáyenos. No importa la cantidad de su pedido. Para otros informes dirijase a la

Meridional Trading Company Inc., 280 Broadway, New York, U. S. A. y a ABL MENA G., en Costa Rica

Oficina en San José: (provisional) Contiguo al Balcón de Europa.

Apartado No. 106

Teléfono No. 434

a Colombiana

Es la Casa Más Surtida en Estilos y Colores

Teléfono 751 Apartado 699 San José

Hotel Washing

El Mejor de Costa Rica

Los dormitorios cuentan cou baños de agua caliente y fria. Los agentes viajeros encontrarán cuartos propios para sus muestrarios.

Cocina Francesa y Americana Se habla Inglés - Francés - Alemán y Español

Teléfono número 173 Apartado número 479

Gacetín noticioso

Los carteristas. - Llegando a la capital, procedente de San Marcos, fue desbalijado el ag icultor Celso Quesada. Declara él que, por la antigua plaza de ganado se le puso al lado un sujeto, acompañándole algún trayecto, y que tan luego se despidió de él notó que le hacía falta un pañuelo que traía en un bolsillo de su chaqueta y en el cual envolvía la suma de & 42, con los cuales iba a comprar ropa.

El Cine en el Edificio. - Magnifico resultado están dando las funciones de Cine en el Edificio Metálico. Ello se debe a que las organizadoras tienen especial empeño en conseguir películas de mucho renombre y que han alcanzado mucho éxito en los teatros de la capital, a fin de que el público que asiste al Metálico esté satisfecho de tales representaciones.

El Ministro de Fomento en Puntarenas. - El señor Ministro de Fomento, como es sabido, hizo un viaje de visita al puerto de Puntarenas. Ese alto funcionario público, en compañía de algunos caballeros porteños, visitó La Punta, cerciorándose de la existencia de una laguna, lo cual constituye un grave perjuicio para la salubridad pública. Como eso será una obra de saneamiento un poco seria, el caso lo estudiará un ingeniero. También se tomaron algunas medidas para que se continúen los trabajos del Muelle con la mayor brevedad posible.

La matanza de canes. - En Puntarenas dieron principio a la matanza de perros, que alli los hay por centenares en las calles y que constituyen un peligro para los vecinos. A más de cuarenta perros se les ha dado muerte hasta la fecha. Insistimos en que aquí se debe hacer lo mismo; pero que el método que se emplee para destruirlos sea menos cruel.

Servicio gratuito.-El Rosana, que hará viajes de Puntarenas a Panamá, llevará gratuitamente toda la correspondencia para allá, a cambio de que las mercaderias que transporte dicho barco obtengan una rebaja de 5 % sobre los impuestos aduaneros. Aun no se ha fijado la fecha exacta de su primer viaje comercial para el Sur; también hará viajes a todos los puertos centroamericanes.

Heredia al día

Del Cantón de San Isidro. - Nos informan varios vecinos del progresista Cantón de San Isidro, que pronto se dará principio al arreglo del camino entre esta ciudad y aquel lugar. Interesa mucho al país la composición de los caminos, porque así los artículos de primera necesidad se venderán a precios más bajos. El señor Jefe Político, don José Vill lubos Campos, trabaja activamente en este sentido, por lo que ha merecido la más calurosa felicitación de aquellos vecinos. Con buenas autoridades tienen paz y tranquilidad los pueblos, y también el Gobierno no se ve en tantas dificultades. Ahora está haciendo gestiones aquel Jefe Politico, para que cuanto antes sea posible el señor Ministro de Guerra provea.de armas y uniformes a la policía. Nosotros creemos que esas autoridades, principalmente de pueblos lejanos, estén bien armadas, desde luego que a veces están amenazadas. Además, el número de policiales es muy deficiente. Ya en muchos pueblos va desapareciendo ese espíritu de maledicencia y de oposición a las autoridades, lo que celebramos.

Preparativos para el día del Carmen. - Buenos són los que se están haciendo para el próximo 16, día de Nuestra Señora del Carmen. Nuestro entuslasta señor cura, don Gregorio de J. Benavides, se propone traer buenos predicadores y arreglar para esos días, lo mejor posible, aquel hermoso templo y, al efecto, ha elegido para ello al inteligente artista don Jesús Hernández, el mismo que con tanto gusto y arte arregló los altares del Corpus de este año. Don Juan Amores se ha hecho cargo del órgano, como él sabe hacer o.

Campana moralizadora .-- Cada día se hacen más acreedoras a la gratitud de los heredianos las autoridades de policía. Tanto los señores Comandantes de Policía como el señor Gobernador y el señor Agente don Joaquín González, se han propuesto, con actividad y energia, acabar con los tahures, beodos, vagos y mujeres escandalosas. Ya era tiempo de que se hiciera algo efectivo en provecho de la sociedad y de la juventud. La policia cumple con su deber y con el fin de disci plinarla más, mucho se han interesado los Comandantes Ulloa y Chaverri.

te documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Corresponsal.

NORTHERN Railwa Company AVISO

Se pone en conocimiento del público en general, que el tren de pasajeros que diariamente, excepto los domingos, sale de Alajuela a la 1 p. m. y llega a esta capital a las 2 p. m., a partir del 14 de Junio en Curso, y hasta nuevo aviso, saldrá de Alajuelaa las 12-45 p. m., pasará por Echeverría a las 12-58 p. m., por San Joaquín a la 1-5 p.m., por Heredia a la 1-20 p. m., por Santo Domingo a la 1-28 p. m. y llegará a San José a la 1-45 p. m.

Todos los demás trenes regulares correrán en la forma acostumbrada.

San José, Junio 11 de 1920.

M. M. Marsh, Superintendente. G. P. CHITTENDEN. Administrador

"La Perla Antillana" Tienda de Géneros, Calzado y Ropa hecha,

de Pedro Ramírez A.

BARATILLO PERMANENTE

25 varas al Norte de la Bolica Oriental. - Apartado 301. - San José.

United Fruit Company

Servicio de Vapores



AVISO

Se pone en conocimiento del público en general, que con el vapor «CALAMARES», que zarpa de New York el 24 de abril en curso, se inaugurará un nuevo servicio semanal para pasajeros.

Harán este servicio los vapores «CALAMARES», «PASTO-RES», «ULUA» y «TOL)A» en el orden indicado y saldrán de New York cada sábado en la tarde y hacierdo escala en la Habana y Colón llegarán a Puerto Limón cada jueves en la mañana, haciendo latra vesía en doce días.

De regreso saldrán de Puerto Limón cada sábado en la tarde aproximadamente a las 5 p. m.) con destino a New York y haciendo es ala en Colón y la Habana llegarán a New York el domingo o lunes de la siguiente semana, tardando nueve días más o menos en el viaje deretorno.

Este itinerario quedará sujeto a cambios sin previo aviso.

Estos vapores harán conexión en Colón con los vapores de la misma Compañía, que semanalmente salen de ese puerto para New

Para más detalles o informes, dirigirse a las Oficinas de esta-Compañía en Puerto Limón o San José, o a los Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucesores.

A. 26-h. s. o.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.

LA COMPETENCIA

SEQUEIRA & Cia.

Ofrece a sus clientes un completo surtido en Satines de Seda, Piel de Seda, Seda Cruda lisa y listada en color, Boales, Toallas de Seda, Seda China en color, Corbatas Finas y Gran Surtido de Géneros de Fantasía Acabados de Recibir .-- Haga una visita para consultar precios y calidades.

La Geisha y La Feria

GIRALT HERMANOS

specialidad en el servicio para bailes, bautizos matrimonios

Dr. ROBERTO QUESADA JIMENEZ MEDICO · CIRUIANO

Ex-Interno Mayor del Guy's Hospital, Londres, en los servicios de Cirugia, Obstatricia y Enfermedades de las Mujeres; Ex-Cirujano residente de la Enfer-mería Real y del el spital Militar de Sheffield, Ingiaterra.

Ofrece sus tervicios prosesjonales a sus amistades y al público en Seneral. CONSULTORIO: Calle Alfredo Volio (Central), 23 vs. al Norte del Carmen. HURAS: De 10 a 11 a. m. y de 1.30 a 4 p. m.
